



## RAPPORT MORAL 2018 DU PRESIDENT

Chers Présidents, Enseignants, Membres du Comité, chers Judoka,

Le Comité du Nord se voit récompenser en 2018 sur le plan sportif par un succès au classement des départements concernant les championnats de France par équipes de départements minimes, les filles étant 3ème et les garçons en étant champions de France. Ce succès n'éclipse pas les nombreux résultats des clubs, que ce soit en équipe ou en individuel, toutes compétitions confondues. Il marque une réelle compétence de nos enseignants, une réelle volonté de leurs dirigeants, mais aussi il conforte la politique sportive du comité, qui organise une activité soutenue sur le plan sportif au travers de l'organisation des différents championnats, des stages techniques et de détection ou encore de Nord Judo Compétition qui organise des regroupements sur notre territoire. Nos judoka brillent dans toutes les facettes du judo, le talent est donc bien présent dans nos clubs.

Cette année 2018 a été une année charnière sur le plan du financement du monde du sport, l'état nous a annoncé courant cette année la refonte totale du mode financier sportif, la fin du CNDS et la création pour cette année d'un système, dont bien entendu nous connaissons les grandes lignes, mais pour lequel à l'heure où j'écris ce rapport, nous sommes dans l'incertitude quant aux montants alloués et aux modalités pratiques. Espérons que ce nouveau mode de fonctionnement permettra le financement, à cinq ans des jeux olympiques, des actions sportives spécifique à notre activité et qu'il ne soit pas orienté uniquement sur le social, le sport lui-même étant un enjeu de cohésion sociale au travers de ses pratiques. Tous nos projets 2018 ont donc été menés dans le cadre d'un budget maîtrisé et sans excès, ce qui amènera notre trésorier à vous présenter un bilan à l'équilibre légèrement positif comme il se doit. Cependant dans cette incertitude budgétaire, nous nous devons d'être prudents dans nos futurs projets et rigoureux dans notre gestion, tout en menant l'activité dans toutes les couleurs du judo.

Pour la deuxième année consécutive, le comité du nord est en baisse de licence, ceci me préoccupe. Je vous rappelle que notre fédération est bâtie sur un système mutualiste, que la licence de chacun paie l'ensemble de notre activité, et permet la gratuité des compétitions, stages, passages de grade, formation des enseignants et des dirigeants. Dans ce cadre, une baisse systématique et constante remettra l'ensemble de notre système en cause. Je sais que si de nombreux clubs licencient systématiquement tous leurs adhérents, il en est encore qui ne jouent pas le jeu, je les invite à se raviser au plus vite. Une commission fédérale travaille ardemment sur les causes du non licenciement et observe en détail la géographie du licenciement dans les clubs, afin d'essayer d'y remédier.

De nouveaux projets informatiques, qui ont été décidés en 2018, sont menés actuellement, il ont pour but de nous équiper en matériels qui aidera les organisateurs de compétitions d'avoir en temps réels tous les documents nécessaires à ladite manifestation, pour être en accord avec toutes les réglementations et surtout pour un accroissement encore de l'efficacité de la durée des compétitions. Ce projet est mené par Eric Fiolka et son équipe, que je remercie au passage, pour leur compétence et leur abnégation.

Le test initié en 2018 au niveau départemental concernant le retour de l'arbitrage à trois sur le tapis, semble plaire beaucoup, si j'en crois tous les retours positifs qui me sont parvenus. J'en profite pour remercier le corps arbitral qui a accepté de se prêter à l'expérience.

Cette année encore, je remercie les institutionnels qui nous soutiennent, nous aident afin de permettre le développement le judo, qui n'est pas uniquement un sport, mais une discipline et un moyen d'éducation. Je remercie également l'ensemble des personnes investies, présidents, professeurs, arbitres, commissaires sportifs, clubs et nombreux bénévoles de tous horizons, sans qui le judo n'existerait pas. Pour toutes ces personnes je leur dédie les paroles d'Antoine de Saint-Exupéry « Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais de le rendre possible » Pour eux merci.

Pierre FLAUW  
Président

